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实施乡村振兴战略 共享美好幸福生活
贴心服务开展野 一硬一软冶袁硬件整治推

行野 五个一冶袁食品安全管理实行野 ７S冶袁上门
指导进行野 私人定制冶噎噎近期袁市场监管局
推出针对性强尧实用性强尧充满温度的野 组合
拳冶袁 不仅让专业户街市场的小作坊从昔日
的野 老大难冶变成了如今的野 高大上冶袁持续好
转的生意也让商户们心里乐开了花遥

营商环境好不好袁市场主体说了算遥 从
专业户街市场商户们脸上的笑容不难看出袁
我市各级党委政府在服务企业发展方面袁动
了真格尧下了真功尧用了真情遥 面对疫情袁一
些部门更是积极探索推进优化营商环境的

新思路尧新举措尧新方法袁不断优化提升营商
环境水平遥

近年来袁我市全面落实野 六稳冶野 六保冶工
作要求袁健全机制尧细化措施尧抓好保障袁营
商环境持续优化遥 打造野 亲冶野 清冶政商关系遥
建立党政干部联系服务民营企业制度袁帮助
落实惠企政策袁并公布民营企业投诉尧举报
联系方式袁为构建野 亲冶野 清冶政商关系提供坚
实保障遥 构建野 奖冶野 培冶制度体系遥 建立野 奖冶
优野 奖冶先的企业激励制度袁构建野 培冶训野 培冶
育的企业家提升机制袁充分调动企业发展经
济的积极性遥 落实野 融冶野 资冶要素保障遥 建立
银企对接联席会议制度袁发挥政策性担保公
司作用袁持续助力企业解决融资难尧融资贵
问题袁打通野 堵点冶尧破解野 痛点冶尧攻克野 难
点冶袁培厚适宜企业家干事创业尧适宜企业发
展壮大的土壤袁着力打造野 审批最少尧流程最
优尧机制最活尧效率最高尧服务最好冶的营商
环境袁让本地的企业和人才不想出袁让外地
的企业和人才竞相来遥

同时袁 在 1 7 个重点单位及 6 个街道党
工委开展优化营商环境专项巡察袁巡察涵盖
了群众办事尧卫生健康保障尧公正司法等关
乎群众生活满意度的民生领域遥 巡察组采取
野 调研式冶巡察方法袁紧盯重点尧快进快出袁发
现并解决了一批事关群众利益的大事遥 深入开展优化营商
环境大行动袁聚焦困扰企业的烦心事尧忧心事尧揪心事袁出台
一系列政策举措袁精准施策尧靶向发力袁推动营商环境持续
改善遥

营商环境的好坏袁直接决定招商引资效果尧影响市场主
体活力遥 去年以来袁 新冠肺炎疫情对经济运行带来严重冲
击袁国内外形势严峻复杂袁但我市招商引资工作实现逆势前
行袁一批重大项目加快落地袁知名企业纷至沓来袁为经济高
质量发展注入了活力尧积蓄了动能遥 特别是畜牧产业袁牧原
集团尧新希望六和尧天康生物尧禾丰牧业等国内多家知名农
牧上市企业在汝州大规模尧高规格投资建厂袁呈现出逆势而
上尧欣欣向荣的良好局面遥

营商环境的不断改善袁让企业家尧投资商和创业者增强
了对汝州发展的信心遥

野 春江水暖鸭先知冶遥 营商环境状况可以通过一定的评
价指标去衡量袁而企业家尧创业者尧小商户的直观感受和切
身体验袁才是营商环境最真实尧最客观的反映遥

融媒体中心记者 李晓伟

本报讯 渊 融媒体中心记者 宋

小亚冤 1 月 1 9 日袁市委副书记尧市长
刘鹏带领市卫建委尧市场监管局尧商务
局尧市场发展中心尧农业农村局尧消防
大队尧粮食局等相关单位负责人袁调研
市场供应尧 疫情防控尧 消防安全等工
作遥

疫情防控正处在关键期袁 市场供
应怎么样尧 群众能否买到安全健康的
食品尧价格有没有上涨尧人流密集的重
点场所落实疫情防控措施是否到位钥
带着对这些民生问题的关心袁 刘鹏一

行先后来到天葡庄园尧 富硒农产品汝
州店尧老城超市尧广育路市场尧军粮供
应站等地袁现场查看了解粮食尧蔬菜尧
水果等各类物资的储备尧价格尧供需情
况等袁 听取相关负责人关于人流密集
场所防疫消杀等工作汇报遥

刘鹏强调袁 冬春季是疫情防控的
关键期袁各相关部门要强化责任担当袁
严格落实戴口罩进入尧及时消毒尧严禁
活禽买卖等防控措施袁 做好人员密集
场所工作人员核酸检测工作袁 为群众
营造安全尧 放心的购物环境曰 春节临

近袁要强化市场监管袁做好米面粮油肉
等农副产品保供稳价工作袁 加强冷链
食品监管袁严把进货渠道袁确保城乡居
民野 米袋子冶野 菜篮子冶价格稳定尧供应
充足曰要不断压实食品安全尧消防安全
等工作责任袁 坚决防范和遏制各类食
品和消防安全事故发生曰 要加强宣传
引导和协调沟通袁 科学引导群众做好
自我防护袁增强防范意识袁构筑群防群
治的防控格局遥

市领导张平怀尧赵三壮尧鲁武国一
同调研遥

1 月 1 9 日袁 清晨丝丝缕缕的暖阳柔柔地
笼罩在汝州大地袁泛起点点金光袁为寒冷的冬
日增添了几分暖意遥

记者沿着一条新修的水泥路走进小屯镇

河张村袁 只见村北头有一处占地 300 多亩的
猕猴桃种植园袁放眼望去袁整个猕猴桃园整洁
有序遥

此刻袁 园内有一位中年男人正在不停忙
碌着袁野 去年猕猴桃就已经挂果了袁 你看看今
年这长势袁收成绝对还不错噎噎冶小屯镇河张
村党支部书记尧 汝州市丰源农业发展有限公
司负责人张召俭说道遥 看到记者到来袁他放下
手中的活儿与记者聊了起来遥

野 从目前来说袁我们以公司 + 农户模式发
展猕猴桃种植和农业观光项目袁 不仅能够增
加村集体经济收入袁还整合农户土地袁群众有
租金能入股分红袁又可以在这里务工赚钱袁前
景还是不错的遥 冶当记者问为何选择走特色种
植这条路时袁张召俭一边回忆袁一边向记者讲
述袁村里发展现代农业观光旅游项目的历程遥

小屯镇河张村有人口 1 638 人袁总耕地面
积 1 1 00 亩遥 对于世世代代生活在这里的村民
来说袁大部分人主要靠种植小麦尧玉米等农作
物为生遥 随着经济社会的发展袁不少年轻人选

择外出打工谋生袁但对于上了岁数的人来说袁
只能守在家里袁土里刨食袁辛辛苦苦一年到头
也攒不了多少钱遥 考虑到该村村集体经济收
入低袁村民致富无门这一现状袁如何盘活村集
体经济收入袁带领大家伙儿共同致富袁成了河
张村野 两委冶班子的一块心病遥 对此袁张召俭看
在眼里尧急在心里袁野 村里没有支柱产业袁光靠
种地袁村里经济发展不了袁村民啥时候能过上
好日子遥 冶他暗暗下定决心袁一定要改变现状袁
让大家伙儿富起来遥

就在张召俭一筹莫展之时袁201 6 年袁小屯
镇党委尧 政府组织村干部到野 中国猕猴桃之
乡冶南阳市西峡县参观考察袁当了解到猕猴桃
的种植前景不错袁种植环境也适合袁发展猕猴
桃种植这个想法就开始在张召俭的脑海中生

根发芽遥 回来后袁他一直琢磨着这事儿袁野 既然
咱村土壤适合种植猕猴桃袁 那就努力干出个
名堂来遥 冶他认为袁农村脱贫致富的根本是要
做好土地文章袁根据村里的实际情况袁发展特
色种植这条路前景不错袁 他的想法也得到了
小屯镇党委政府的支持遥 有了肯定袁 有了方
向袁张召俭决心发展特色产业的劲儿更足了遥
说干就干袁他立即带领该村野 两委冶班子以及
部分群众代表袁多次到西峡县实地考察项目尧

学习经验遥
目标明确了袁但资金从哪里来钥 又成了一

道难题遥 为了打消大家的顾虑袁张召俭东拼西
凑率先拿出 1 00 多万元袁经过村野 两委冶开会
研究袁 又从村集体收入以及群众入股中凑到
200 万元袁最终袁该村野 两委冶流转 500 多亩土
地袁建立丰源农业发展有限公司袁这其中 320
亩用于种植猕猴桃袁其余用于种植桑葚尧蟠桃
等果树发展观光农业遥

前期工作已经做好袁并且有了资金支持袁
技术上该怎么办钥 为了掌握猕猴桃种植技术袁
张召俭多次到市农业农村局找到相关农业专

家请教袁 并从西峡县聘请了专业技术人员常
驻在园区遥 就这样袁 猕猴桃园很快建立了起
来遥 现在袁猕猴桃的品种有徐香尧翠香等 6 个
品种袁共有果树 4 万余棵遥

野 今年是猕猴桃种植的第 5 年袁 预计亩
产可达 500 斤左右袁明年待猕猴桃进入丰产
期袁届时亩产量可达 7 00~800 斤遥 根据大家
的反馈袁我们种植的猕猴桃口味很好袁没想
到袁 头年结的猕猴桃几天之内就被抢购一
空遥 冶张召俭说袁由于猕猴桃种植周期长袁在
挂果空档期袁 他们又重点发展农业观光项
目袁种植桑葚袁蟠桃尧西瓜等特色林果袁去年

夏季袁当果园里的水果成熟时袁来此采摘的
游客络绎不绝袁 不仅为园区带来了经济效
益袁也扩大了观光园的知名度遥

在攀谈之间袁记者注意到袁果园里有几
位村民正在干活遥村民郭现武和另一位村民
手拿铁锨引水给果树浇水遥野 我平时在这里
干些浇地尧施肥尧修剪等杂活儿袁每月有一两
千块钱的收入遥 冶郭现武告诉记者袁他今年
60 多岁袁 以前靠种地为生袁 自从土地流转
后袁 就一直在这里务工袁野 在家门口就能打
工袁并且有租金袁有分红袁这可比我种庄稼强
多了遥 冶

在果园发展壮大的同时袁 该观光园也为
附近村民提供了就业岗位遥 该村贫困户张留
水袁之前由于妻子常年患病袁家庭条件很差袁
考虑到他家的实际情况袁 公司优先安排他到
园区工作袁为他生活提供了保障遥

野 今年猕猴桃成熟后袁 我们准备采取批
发尧观光采摘袁以及依托意农信息社网上平台
三结合扩宽销售遥 下一步袁我们也计划将观光
园做大做强袁通过产业发展袁实现乡村振兴袁
带领乡亲们过上好日子浴 冶张召俭信心满满地
说道遥

融媒体中心记者 吴伟伟

本报讯 渊 融媒体中心通讯员 焦玉昌冤 野 我今天来
宝丰参观食用菌生产技术袁就是要把冬天闲置的蚕棚利用
起来袁让它充分发挥作用袁产生更大效益遥 冶日前袁焦村镇赴
宝丰参观食用菌栽培技术的张村村民南长渠说道遥

焦村镇 4 000 余亩的蚕桑扶贫产业基地兴建以后袁由
单一的养蚕售茧创收模式袁 进一步扩展到深加工项目上袁
桑叶制作了桑叶茶尧桑叶面尧桑芽菜遥 蚕茧通过烘干尧缫丝
后加工成蚕丝被袁提升了经济效益袁增加了群众收入遥 2 02 0
年下半年袁 省内医药行业专家到焦村镇考察蚕桑基地时袁
他们发现过去修剪堆放的桑枝条后喜出望外袁说桑枝条是
一味中药材袁具有一定的药用功效遥 经过协调袁该镇已与安
徽亳州药材市场多家医药商签订了桑枝条购销合同袁初步
计划桑枝条在本地切片后袁按每吨 3000 元价格收购袁这样
一来袁 小桑树浑身都成宝了袁 但蚕桑产业只有每年春天 4
月经营至 9 月袁特别是每个占地面积 4 00 平方米的蚕桑大
棚袁 从 1 0 月份到来年的 3 月袁 整整 6 个月的时间都闲置
着袁如何让它在这段时间也发挥作用呢钥野 安徽岳西县食用
菌产业做得不错袁曾派人去参观学习过袁后来袁听说宝丰县
食用菌产业基地规模也很大袁市场前景好袁通过考察学习袁
焦村镇的养蚕大棚也很适合食用菌的种植遥 镇党委尧政府
研究决定袁先让桑农到宝丰弘亚食用菌科技有限公司去参
观学习食用菌栽培技术袁回来后袁利用蚕棚空闲时间袁也发
展食用菌袁使蚕棚冬耶 闲爷变冬耶 忙爷袁让它发挥更大效益遥 冶
焦村镇副镇长雷文甫满怀信心地说遥

据介绍袁焦村镇目前共有养蚕大棚 1 4 7 座袁食用菌大
棚 4 8 座袁 第一批参加种植食用菌的有 8 个行政村袁4 0 余
户袁待试种成功后袁明年将在全镇 1 6 个村全部推广种植遥

野 李书记袁今儿个我和儿子来还是想请恁几个
一块儿到镇上袁咱几个坐坐袁好赖吃顿饭袁哪怕是
喝碗胡辣汤也行遥 恁几个要是不去我今天可就不
走了遥 冶1 月 1 8 日袁夏店镇黄沟村八组脱贫户宋兰
把驻村工作队堵了一个正着遥

勤劳肯干的宋兰是黄沟村八组的稳定脱贫

户袁通过发展养蜂脱贫致富袁过上了甜蜜生活遥 宋
兰养的蜜蜂都是土生土长的中峰袁 蜂蜜由土蜂自
由采集满山遍野的百花酿的百花蜜袁产蜜量小袁药
用价值高遥受新冠疫情影响袁2 01 9 年卖 1 2 0 元 /斤
的蜂蜜 202 0 年一降再降袁80 元 / 斤还是无人问
津遥正当宋兰一筹莫展的时候袁正赶上夏店镇镇长
王磊直播带货袁 驻村第一书记李青建受邀直播带
货现场推销黄沟村农产品袁2 个小时内帮助销售蜂
蜜 62 斤 5580 元遥

2 020 年 8 月袁 李青建鼓励宋兰参加了平顶
山市第二届扶贫产品产销对接会遥会上袁1 0 几家
卖蜂蜜的袁只有宋兰的百花蜜出现了 1 0 几只蜜
蜂围着蜂蜜飞来飞去的奇观袁 围观顾客啧啧称
奇袁纷纷上前询问遥 但令人尴尬的是袁因为产品
外包装简单袁缺乏辨识度袁且价格比一般蜂蜜高
一倍以上袁 两天会期竟然连一斤蜂蜜也没有卖
出去遥

为提高宋兰百花蜜知名度和辨识度袁 驻村工
作队帮助宋兰设计制作了精美的野 豫兰蜂源冶土蜂
百花蜜标签袁鼓励宋兰用好手机这个工具袁学会在
抖音和微信上销售自家的蜂蜜遥 很快袁宋兰家的百
花蜜拥有了江苏尧四川等地的一批忠实粉丝袁存量
蜂蜜很快销售一空袁宋兰也尝到了野 上网触电冶的
甜蜜遥

2020 年夏天袁邻村的一群意蜂跑到宋兰家袁把
宋兰的土蜂咬死了很多遥 宋兰没见过这场面袁一下
子哭开了遥 正好碰到李青建带着驻村工作队员走
访袁驻村工作队员时帅峰特意跑到市区袁买来防逃
网片帮宋兰装上袁解决了宋兰的大难题遥

野 那就明天晌午袁咱说住啦浴 恁几个到时候不
去就是看不起我袁以后我有啥事可不找你们了浴 冶
宋兰放出了狠话遥

野 要不这样吧袁今天中午我们都去你那里吃红
薯蒜面条遥 冶在宋兰诚恳的邀请下袁李青建还是妥
协了遥

野 这几年扶贫政策这么好袁你们又这么关心照
顾我袁俺要靠勤劳致富袁让生活越过越好遥 冶宋兰与
驻村工作队一起吃饭拉家常袁 脸上洋溢着感激和
脱贫后的甜蜜笑容遥

融媒体中心通讯员 平党申 曹忠良

本报讯 渊 融媒体中心记者 梁杨子 通讯员 李晨

霄冤 野 下完早班袁能喝上一碗暖暖的耶 腊八粥爷袁感觉一天都
很温暖遥 冶1 月 20 日早班的环卫工人说道遥今天是传统的腊
八节袁 市住建局物业办在怡景苑小区南门准备了香甜的腊
八粥和热腾腾的茶叶蛋免费送给环卫工人渊 如上图冤遥

腊八节喝腊八粥是我国的传统习俗袁 为了把一碗好粥
送到环卫工人手上袁市住建局物业办工作人员提早做准备袁
精心挑选了桂圆尧红豆尧红枣尧花生仁等食材袁买了 2 0 多斤
鸡蛋袁熬粥尧煮茶叶蛋遥当天上午袁将 2 00 余份腊八粥和茶叶
蛋送到环卫工人手中遥

同时袁 市住建局号召各小区开展腊八节为环卫工人和
业主送粥活动袁当天袁春禾窑御香山尧万基名家尧碧桂园等 1 2
个小区物业也开展了送粥活动袁 让环卫工人和小区居民在
寒冷的冬季感受到了温暖和关怀遥

冬日清晨袁行走在城市中央公园袁休闲健
身尧拍照直播的市民络绎不绝遥 一大早在公园
小路晨跑袁 大口呼吸蓝天白云下的新鲜空气袁
这成为市民王浩每天的幸福时刻遥

环境就是民生袁蓝天也是幸福遥近年来袁我
市坚持把生态治理作为重大政治责任和首要

民生工程袁推进大气污染综合治理袁推动环境
空气质量持续改善袁保障人民群众身体健康遥

截至目前袁我市 P M 1 0 年均浓度 83 微克 /
立方米袁同比下降 1 1 微克 /立方米袁P M 2 .5 年
均浓度 4 7 微克 / 立方米袁 同比下降 5 微克 /
立方米袁优良天数 266 天袁同比增加 55 天遥 大
气环境质量得到明显改善遥

自 2 01 6 年起袁 我市大气污染防治攻坚战

开始后袁出台并实施了一系列措施袁坚持把明
晰责任作为各项工作推进和落实的根本保证袁
进一步厘清了野 行业管理尧属地管理尧企业主
体尧环保监管冶的职责袁成立高规格的环境保护
领导小组尧污染防治攻坚战领导小组袁设立污
染防治攻坚办袁 全市 4 0 余个与污染防治相关
的市直委局和乡镇尧街道共同参与袁形成了野 政
府主导尧部门协作尧企业施治尧社会共治冶的污
染联防联控工作格局遥

为全力以赴做好秋冬季大气污染综合治

理袁我市科学制定重污染天气管控清单袁通过
分行业参加视频培训尧集中培训尧区域性服务尧
分行业上门授课尧现场指导等政策宣讲和业务
指导袁让企业在指导中更准确尧更高效地进行

绩效评级曰通过精细化指导袁对全市 2 36 家企
业在重污染天气管控期间实施差异化管理袁不
定期尧不定时对纳入清单的 2 36 家企业管控措
施落实情况进行抽查袁确保企业减排措施落实
到位遥

在推进扬尘污染治理过程中袁我市以优化
用地结构为目标袁 打好扬尘治理提效战役尧餐
饮油烟战役遥开展了国省交通干线公路扬尘专
项整治行动袁坚持国省干线尧县乡道路的清扫
保洁袁重点加强城乡接合部的清扫袁在林桐高
速等出站口设置雾炮持续喷淋袁减少机动车带
尘进入市区遥 加强城市精细化管理袁常态化开
展城市清洁行动袁每周对城乡接合部尧楼顶房
顶尧绿化带等卫生死角尧盲点区域进行清扫保

洁曰持续推进城市建成区餐饮油烟治理等遥
同时袁我市持续加大环境治理力度 ,促进

经济发展与环境改善良性互动遥坚持削减污染
排量与扩大环境容量野 两手抓冶袁把大气污染减
排作为促进科学发展尧构建和谐社会的重要抓
手袁着力抓好减排政策落实尧环境监管尧重点减
排工程等工作曰以野 多种树尧多色彩尧多层次尧四
季有花尧四季常青冶为原则袁不断推进生态修
复袁打造交通尧人行尧绿化尧生态的和谐统一遥

经过一系列减排降尘举措袁野 汝州蓝冶正成
为幸福汝州的最美底色遥 漫步汝州街头袁干净
整洁的城市街道尧各具特色的街景游园尧迎面
遇到的暖心笑容袁在湛蓝天空的映衬下袁构成
最美的汝州景象遥 融媒体中心记者 张亚萍

刘鹏调研市场供应尧疫情防控尧消防安全等工作
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脱贫户野 上网触电冶尝到了甜蜜

野 汝州蓝冶成为幸福汝州的最美底色
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